

Excursion open du 25 mai 2023

Un tour au Fort des Rousses et aux environs de Grandvaux-les-Lacs (Jura, France)

Le groupe des retraités de la société et quelques amis ou conjoints, une petite cinquantaine de personnes, ont passé une belle journée ensemble le 25 mai 2023 lors d'un voyage en car jusqu'au Fort des Rousses, dans le Jura français et une petite partie de la Bourgogne – Franche Comté. Avec un départ de La Plaine ou de la place de Neuve à Genève à bord des 2 bus habituels, nous avons fait une première halte à l'aéroport pour ne continuer notre sortie open qu'avec un seul bus. Moins d'inscrits que d'habitude. Partis par l'autoroute pour St-Cergues et la frontière nous avons fait une 2^{ème} halte au café Franco-Suisse aussi nommé les Arbezies pour une pause-café et croissants avant de poursuivre le voyage vers le Fort des Rousses et ses caves d'affinage du célèbre fromage Comté, le JuraFlor.



Le ciel était couvert mais s'est dégagé pendant notre circuit.



Le Fort des Rousses a eu une grande histoire militaire mais est aujourd'hui démilitarisé et a donné l'idée à un groupe de fromagers de la région d'utiliser les nombreuses salles et tunnels souterrains pour les exploiter comme locaux d'affinage. Nous avons été assez impressionnés pendant la visite guidée qui nous a permis de découvrir tous les aspects de la maturation du fromage et de voir le très grand stock de plus de 100'000 meules dans diverses atmosphères particulières et très contrôlées qui attendent la maturité et la création de saveurs et d'arômes si spécifiques.

A la fin de cette visite pleine de surprises, accompagnées par diverses odeurs d'ammoniac ou de caves humides et d'arôme de fromage nous avons pu déguster 3 qualités de maturation du fromage Comté ce qui a enchanté nos papilles gustatives. Le tout accompagné d'un verre de vin du Jura.

La journée s'est poursuivie avec un deuxième déplacement en car pour Grande Rivière vers Grandvaux-les-lacs, où nous attendait un bon repas de midi au Lou Grandva, un restaurant réputé pour sa cuisine traditionnelle et raffinée. Bel endroit, beau service et un très bon accueil. Pause repas bien appréciée. Malheureusement pas eu le temps de découvrir le spa et la piscine de cet hôtel. Nous étions dans le bord de la région Bourgogne – Franche Comté

Après le repas, ceux qui le voulaient ont profité d'un accès direct au bord du lac de l'Abbaye, mais pas assez de temps non plus pour une promenade revigorante, profitant ainsi du beau paysage et de l'air frais de la montagne. Beaux villages avec église à clocher typique bourguignon, bocages et vallons avec une multitude d'étangs et de petits lacs. Belles forêts. De nombreux villages ont un ou plusieurs musées, des maisons fortes, des châteaux ou encore de belles rues au style ancien conservé.



Nous avons repris ensuite le car pour une troisième halte pour le musée de modèles réduits et des maquettes à « nourrir et courir le monde » dans le village de Clairvaux-les-Lacs vers 900 m d'altitude.



Après un film d'introduction nous avons pu déambuler librement parmi de nombreuses vitrines dans lesquelles se trouvait le travail d'un homme, Marcel Yerly qui a construit à l'échelle de nombreuses machines entièrement en bois¹ et qui peuvent fonctionner. Il y a passé de nombreuses années sur son établi rustique pendant de nombreuses heures de patience et de travail minutieux et finalement sa famille a décidé de

montrer des machines à taille réduite qui ne sont plus utilisées dans l'agriculture ou alors ont été si modernisées. Le musée montre aussi toujours à l'échelle réduite de nombreux avions, bateaux et motos en diverses, mais tous mobiles, flottants ou volants, par d'autres passionnés du travail à taille réduite.



P.231 locomotive Paris-Lyon-Marseille 1930

¹ Ndlr :Marcel Yerly a aussi créé des locomotives, voitures anciennes, motos, tracteurs, moissonneuses batteuses, etc.

Ensuite alors, le voyage de retour jusqu'à Genève à la place de Neuve et enfin à la Plaine

Les retraité-es et leur accompagnant-e expriment leurs remerciements aux organisateurs et ainsi qu'au chauffeur de le Car.ch pour cette journée mémorable organisée pour eux, et ont promis de revivre de tels moments inoubliables lors d'une prochaine sortie en groupe. Ils remercient aussi le chauffeur de le Car.ch pour son expérience et la gestion de son parcours ainsi que les responsables chez Firmenich pour leur support financier.

Patrice DELADOEY

Photos : Patrice Deladoey et Claude Maury

Références :

Le Fort des Rousses : <https://www.fort-des-rousses.com/fr>

Le restaurant Lou Grandva : <https://www.hotellougranva.com/fr/>

Le musée des maquettes : <https://www.museemaquettebois.fr/bienvenue-1-1.htm>

